

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial)

El resurgimiento del mal

Volvemos otra vez a los atentados. Todo hace sospechar que nos hallamos de nuevo al comienzo de una racha de sucesos de índole parecidos a los que durante tanto tiempo ensangrentaron las calles de Barcelona y llevaron la angustia y la zozobra a todos los españoles.

En muy pocos días ha corrido cinco veces la pólvora en Barcelona, elevándose ya a siete el número de las víctimas causadas por este recrudecimiento de los odios sindicalistas. Y lo más sensible del caso es que de estas siete víctimas cuatro de ellas son sjenas completamente al pleito que entre los dos sindicatos se ventila, pues los proyectiles alcanzaron a transeúntes que nada tienen que ver con blancos ni con negros.

Otra de las víctimas es un dignísimo funcionario de la policía, cuyo único delito cometido para que los sindicalistas lo anotasen en su fichero, fue el de ser modelo de celo y de ejemplaridad en el cumplimiento de su deber.

Lo que ahora ocurre en Barcelona no ha sorprendido al cronista, ni a nadie que serenamente haya ido siguiendo el curso de los acontecimientos. En estas mismas columnas y bajo la misma firma se dijo con la oportunidad necesaria que el levantamiento de la suspensión de garantías en nuestra provincia produciría efectos contraproducentes, mientras no se diese a las autoridades atribuciones de que hoy carecen para el mantenimiento y para la adopción de medidas que pusieran a salvo a la sociedad de las acauchanzas de los que constantemente laboran para destruirla.

Y también se dijo en estas mismas columnas y bajo la misma firma que no transcurriría mucho tiempo sin que el sindicato libre fuera tan peligroso como lo había sido el sindicato único, ya que ambos empleaban los mismos procedimientos para conquistar adeptos y para imponerse.

No han tardado mucho tiempo a dar la razón los hechos al cronista, cuando de tal forma opinaba.

La realidad, siempre más elocuente que las hipótesis, ha venido a demostrar que eran muy prematuros los optimismos que en las altas esferas del Poder inspiraron el restablecimiento de la legalidad constitucional y ha probado una vez más que la situación de Barcelona no puede mejorarse fundamentalmente mientras no sea la más resuelta y firme perseverancia la que inspire los procedimientos de gobierno. El mal ha echado raíces muy hondas, a causa de tantas debilidades y precisa preparar convenientemente la tierra espargiéndola de todas malas hierbas para que pueda recibir en las mejores condiciones las nuevas semillas que en ella se han de depositar, sin temor a que el renacimiento de plantas crítogamas sea un peligro para el crecimiento y desarrollo de las que con todo cuidado convenga cultivar.

Esto y nada más que esto es lo que demandan la paz de Barcelona y las vidas de sus habitantes. Todo lo que se separe de esta forma de proceder, es perder el tiempo y hacerse ilusiones.

José Connarit.

Barcelona 27 de Julio de 1922.

(Prohibida la reproducción)

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

43

De Sociedad

Los que viajan
Regresó de Pozo-Estrecho doña María Rolandi, viuda de Mao Krea.

—Se encuentra en ésta el ex-alcalde de Barcelona don José Rocha.

—Marchó a Cabo de Palos donde pasará la temporada veraniega, el comerciante de esta don Andrés Piazas, acompañado de su familia.

—También con igual objeto ha salido para Los Alcázaros el Ingeniero de las Obras del Puerto don Vicente Maso y su distinguida esposa.

Notas varias

En el certamen literario que se verificará en Ceuta el sábado próximo ha obtenido el premio del tema festivo, con la poesía titulada «Canela fina», el notable poeta cartagenero y colaborador nuestro, Julio Hernández, al que felicitamos.

—Ha sido ascendido al empleo de suboficial el sargento del Regimiento Cartagena Antonio Blaya Suearte, que queda destinado en dicho Cuerno.

NECROLOGIA

Carlos Cano, el poeta ilustre, fácil e ingeniosísimo, ha dejado de existir en Murcia, la tierra que le vio nacer.

El finado que vistió el honoroso uniforme militar, perteneciendo al cuerpo de Artillería donde llegó a la graduación de teniente coronel, fué un soldado tan aguerrido como escritor notable y como caballero religioso.

Sus composiciones festivas—en cuyo género, principalmente tuvo pocos que le igualaran—han ocupado las columnas de todos los periódicos desde la Ilustración Española hasta nuestro diario, que se honró multitud de veces con la firma del llorado vate.

Pérdidas de familia le obligaron a dejar de escribir hará un par de años, próximamente, y recluido en su domicilio desde entonces, en él entregó ayer tarde su alma a Dios.

A sus hijos y a su primo, nuestro amigo don Alberto Molins, que quería al difunto con cariño de hermano, envía el más sincero pésame la redacción de EL ECO DE CARTAGENA.

La fiesta de la Cruz Roja

El total de lo recaudado en la fiesta de la banderita celebrada el pasado domingo, según nota que nos facilita la Junta de Damas de la Cruz Roja, es el siguiente:

Mesa de la Plaza del Ayuntamiento, 916'20 pesetas.

Mesa de la Plaza de Perfumo, 601'72 pesetas.

Mesa de la Plaza de San Ginés, 1,084'62 pesetas.

Total, 2,552'44 pesetas.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo toda clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 69 y Villamarta 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

En 3.ª plana originales de interés.

LOS FESTEJOS

Concurso de natación

Continuando el Real Club de Regatas su programa de brillantes fiestas deportivas, celebró ayer tarde el Concurso de natación y cacasas marítimas, que estaba anunciado y que llevó al muelle un público muy numeroso.

Primeramente se efectuaron las cacasas, siendo vencedor Simón Ferrer, el cual se dio un fuerte golpe en la cabeza al romperse el palo, teniendo que ser auxiliado en el Club.

Los concursos de natación resultaron muy interesantes y sería de desear que se fomentase esta afición, organizándose con frecuencia concursos y campeonatos con premios de importancia a fin de estimular a los nadadores.

En el primer concurso tomaron parte los exploradores, dirigidos por su Inspector don Joaquín Isbert, obteniendo los premios, dos medallas de plata, los jóvenes Vicente Pérez y Antonio Blaya.

El segundo concurso fué para paisanos y marineros de la Armada, que hicieron un recorrido de 500 metros con dos viradas.

Ganó el primer premio, 100 pesetas, el paisano Lirio Fernández; el 2.º, 50 pesetas, el marinero del Arsenal Franciscano Pros, y el 3.º, 25 pesetas, el paisano Francisco Selva.

En el tercer concurso, reservado a los socios del Club, ganó la Medalla de plata don Enrique Braquehais.

En el concurso de buceo fué vencedor el marinero del «Alvaro de Bazán» José Herrera.

En sustitución de las regatas en tinte, se celebró un concurso de saltos, en los que distinguieron don Rafael de la Cerda y el señor Braquehais, ambos socios del Club.

Asistió una concurrencia femenina tan bella como numerosa que llenó las terrazas del Club y organizó luego un animado baile.

La fiesta fué amenizada por la banda de música del señor Preciados.

Esta tarde se celebrarán las regatas a vela y de la que ya informaremos mañana.

La charlotada

Como tenemos dicho, mañana noche a las diez se verificará la charlotada en la que tomarán parte los toreros cómico-bufo «Lapizera», «Charlot» y «Botones», los que están considerados como reyes de la risa.

La entrada cuesta dos pesetas y se espera con justificada razón que la plaza esté llena.

A esta fiesta asistirán las bandas de los regimientos de Infantería Marina, «Sevilla», «Cartagena» y la municipal del señor Preciados.

Conviene que los que van al frente de ellas en estas fiestas se pusieran de acuerdo para tocar por turno, pues ocurre, como en las pasadas corridas, que en la duda de a quien le correspondía, ninguna tocó.

La novillada

Un contraste va a tener la novillada con las corridas de feria y este va a ser que mientras en aquella por la campaña injusta hecha no había nadie, en la novillada será poco el caso para dar cabida al número de personas que concurrirán.

Y es que la comisión tuvo un acierto extraordinario al contratar a Gavira Andaluz y Parejito; el primero porque ha escalado en dos horas el puesto que desde hace mucho tiempo merecía; el segundo por que todos sabemos que hubo género de buen torero

LOS SEÑORES

Don José Avellán y Gil
y su esposa
Doña Aurea Majada Cantera
fallecieron el día 11 de Julio próximo pasado, víctimas de la catástrofe ferroviaria de Paredes de Navas

R I P.

La familia, entre ésta los Albaceas testamentarios don Pedro Soler Avellán y don Agustín Moseguer Trello, ruegan a V. se sirva encomendar sus almas a Dios y asistir a la conducción de los cadáveres que tendrá lugar el día 3 de los corrientes a las cinco y media de la tarde, des de la Estación del Ferrocarril de M.Z.A., al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que quedará eternamente agradecidos.

Cartagena 2 de Agosto de 1922
El duelo se despide en el sitio de costumbre.

Don Domingo Vicente Ripoli

Cura propio que fué de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, de esta ciudad

falleció el 3 de Agosto de 1921,
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R I P.

El Cura de dicha parroquia y clero asignado a la misma han organizado un solemne funeral que se celebrará en la misma iglesia el día 3 de los corrientes a las 9 de la mañana en sufragio de su alma, a cuyo acto invitan a todos los amigos del finado.

Cartagena 2 Agosto 1922.

y ahora va por todas, y el tercero porque es un muchacho que promete llegar a la meta con gran prisa.

Los toros fueron ayer enchiquerados y solo hemos de decir que invitamos a los aficionados a que los vean y vean como notan que no hay recomendaciones del fenómeno de las 19.000 lvas. Sánchez Mejías.

El paisano Gavira ha estado en Madrid el domingo superior y para ello veamos lo que dicen algunos periódicos de la Corte:

«El Debate»

«El éxito de Gavira en la última corrida, ha oía esperar a los aficionados una buena tarde del torero de Cartagena. Y es justicia, hay que convenir en que el mozo lució el más notable estilo en el tercio final del primer toro.

Cuatro veces entró recto el espada y en todas ellas sonaron palmas en su honor. Claro es que más teatral hubiera sido la estocada fulminante de apoteosis y oreja, pero para los aficionados vale tanto un pinchazo como una entrada si el artista ha puesto su entusiasmo en la ejecución.

En el cuarto bicho, con lazos de Sarga, toreó el cartagenero lucidísimo, escuchando palmas al prender banderillas con valentía y adorno.

Muleteó con decisión, y tras un pinchazo muy bueno, cobró una estocada recta, algo delantera, de efecto rápido.

«El Mundo»

Gavira. Este torero, que estaba relegado al olvido, ha surgido de manera milagrosa. Desde el día que hizo su aparición en Vista Alegre, que se le advirtió falta de entrenamiento, ha ido prosperando en tal forma, que sus actuaciones sucesivas han constituido otros tantos triunfos.

En la corrida de ayer se mostró con-

cienzado, artista lo mismo con el capote que con las banderillas, muleta y estoque. Escuchó muchas palmas y dió lugar a muchos comentarios, que redundaron en beneficio del diestro. Conste que al que se le comenta es por que se lo merece.

Además «ABC», «La Correspondencia», «La Voz», «La Acción», «El Imparcial» y otros, tratan a Gavira superiormente, lo que prueba que estuvo bien y basta.

Mero II.

Las regatas

A la hora en que cerramos la edición, se están celebrando las regatas a vela, fuera del puerto.

Mañana a las 5 1/2 de la tarde se verificará la tercera y última regata, con el siguiente programa:

PRIMERA REGATA

Para canoas de seis remos de punta y timonel, tripuladas por los exploradores.

Recorrido: 1.000 metros con una virada.

Premios: Siete medallas de plata.

SEGUNDA REGATA

«Para canoas de paseo, de dos remos y timonel, tripuladas por socios de este Real Club».

Recorrido: 1.000 metros con una virada.

Premios: Tres medallas de plata.

TERCERA REGATA

«Para canoas de guerra, de seis remos y timonel».

Recorrido: 2.000 metros con dos viradas.

Premios: 1.º 100 pesetas.

2.º 75

3.º 50